



A partager le dimanche 10 octobre 2021

28<sup>ème</sup> semaine du temps ordinaire - Année B

« Vends ce que tu as et suis-moi »

## Évangile du jour Marc (10, 17-30)

En ce temps-là, Jésus se mettait en route quand un homme accourut et, tombant à ses genoux, lui demanda : « Bon Maître, que dois-je faire pour avoir la vie éternelle en héritage ? » Jésus lui dit : « Pourquoi dire que je suis bon ? Personne n'est bon, sinon Dieu seul. Tu connais les commandements : Ne commets pas de meurtre, ne commets pas d'adultère, ne commets pas de vol, ne porte pas de faux témoignage, ne fais de tort à personne, honore ton père et ta mère. » L'homme répondit : « Maître, tout cela, je l'ai observé depuis ma jeunesse. » Jésus posa son regard sur lui, et il l'aima. Il lui dit : « Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne-le aux pauvres ; alors tu auras un trésor au ciel. Puis viens, suis-moi. » Mais lui, à ces mots, devint sombre et s'en alla tout triste, car il avait de grands biens. Alors Jésus regarda autour de lui et dit à ses disciples : « Comme il sera difficile à ceux qui possèdent des richesses d'entrer dans le royaume de Dieu ! » Les disciples étaient stupéfaits de ces paroles. Jésus reprenant la parole leur dit : « Mes enfants, comme il est difficile d'entrer dans le royaume de Dieu ! Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu. » De plus en plus déconcertés, les disciples se demandaient entre eux : « Mais alors, qui peut être sauvé ? » Jésus les regarde et dit : « Pour les hommes, c'est impossible, mais pas pour Dieu ; car tout est possible à Dieu. » Pierre se mit à dire à Jésus : « Voici que nous avons tout quitté pour te suivre. » Jésus déclara : « Amen, je vous le dis : nul n'aura quitté, à cause de moi et de l'Évangile, une maison, des frères, des sœurs, une mère, un père, des enfants ou une terre sans qu'il reçoive, en ce temps déjà, le centuple : maisons, frères, sœurs, mères, enfants et terres, avec des persécutions, et, dans le monde à venir, la vie éternelle. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

## Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

**L'importance du regard :** nous connaissons le regard méfiant, celui qui ne voit que le mal chez les autres. Nous rencontrons également le regard bienveillant, celui qui est attentif aux besoins des autres.

La première lecture (Sagesse 7,7-11) nous parle du regard de la Sagesse. Dans le monde biblique, la sagesse c'est Dieu. Pour lui, "tout l'or du monde n'est que du sable. L'argent est regardé comme de la boue." C'est un appel à changer notre regard sur les richesses qui risquent de nous détourner de l'essentiel.

Dans l'Évangile (Mc 10, 17-30), Jésus regarde l'homme qui vient à lui et se met à l'aimer. Puis par deux fois, il regarde ses disciples avant de leur délivrer un message de la plus haute importance. Il est heureux de voir cet homme qui veut avoir en héritage la Vie éternelle. Cet homme a observé les commandements depuis sa jeunesse.

Avec ses biens le jeune riche savait faire du bien. Jésus enseigne qu'il est possible de faire du bien et vivre bien, sans dépendre de l'argent. L'essentiel ce n'est pas l'argent ni les richesses ; ce n'est pas non plus le respect de la Loi et des commandements, même si tout est important. Le seul vrai trésor, le vrai bonheur, c'est d'aimer, de donner et de se donner.

Ce jeune homme riche cherche à avoir la vie éternelle en héritage'. « Jésus posa son regard sur lui, et il l'aima. Il lui dit : 'Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne-le aux pauvres ; alors tu auras un trésor au ciel ». Jésus décourage celui qui est déjà en paix avec sa conscience mais qui veut faire un pas de plus sur le chemin de la perfection. Pour beaucoup, c'est trop demander. Même les disciples demeurent sceptiques. « Alors qui peut être sauvé ? » (Mc 10:26). Jésus les regarde et il leur promet le centuple déjà en ce monde.

Ce n'est pas la richesse en elle-même que Jésus condamne. Ce n'est pas parce qu'on possède beaucoup de biens qu'on ne peut pas se rapprocher de Dieu, car on peut tout aussi lui tourner le dos quand on est dans l'indigence. Tout dépend de l'usage que nous en faisons. Bien utilisé, l'argent est une aide non négligeable pour notre famille et aussi pour ceux qui ont besoin d'un coup de pouce. La richesse n'est pas un mal en soi, mais il est important de la mettre à sa juste place.

Jésus met l'accent sur la véritable richesse, celle du cœur. On lâche un acquis pour acquérir un bien supérieur ! Rappelons-nous la parabole du trésor caché dans un champ : l'homme qui l'a découvert, dans la joie, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète ce champ.

Gérer nos biens matériels avec sagesse. Mettre nos capacités et nos talents au service des autres. Se libérer, chacun à sa façon, pour laisser Dieu prendre racine en nous. Se désencombrer pour s'ouvrir aux autres. Savoir partager nos ressources matérielles et intellectuelles. Tout ce qu'on quitte, à cause de Jésus et de l'Évangile, recevra en ce temps déjà, le centuple. (Mc 10:29-30).

Que St Jean XXIII, patron de notre paroisse, qu'on fête le 11 octobre, nous rende sages et heureux dans la joie de servir !

